



Trabajadores marcharon ayer por el centro penquista

Pesca industrial local emplaza al Ejecutivo a “vetar” proyecto de fraccionamiento

Sindicatos argumentan una gran pérdida de empleo a nivel regional de aprobarse la iniciativa. Seremi de Economía indicó que se está trabajando en una mesa técnica para “devolver el equilibrio” al rubro.

Por Diana Aros Aros
 diana.aros@diariosur.cl

Este lunes trabajadores de la pesca industrial del Biobío se desplazaron por el centro de Concepción en una multitudinaria marcha en contra del proyecto de Ley de Fraccionamiento que se discute actualmente en el Senado. Hay que recordar que la iniciativa fue planteada originalmente por el Ejecutivo, separándola del proyecto de Ley de Pesca, y que durante su discusión en la Cámara de Diputados sufrió diversas modificaciones que, según argumentaron los sindicatos del subsector industrial, van en desmedro de la industria pesquera.

Y es que han sido los mismos trabajadores quienes han alertado la pérdida de alrededor de 6.500 puestos de trabajo, de los cuales 3.500 corresponderían a mujeres de la pesca. Raúl Morales, presidente de la Federación de Trabajadores Industriales de Plantas de Consumo Humano (Festrach), expuso tras la manifestación que “lo que más corre riesgo es que va a disminuir la cantidad de personas que trabajan en los puestos de consumo humano, porque la pesca va a llegar para hacer harina de pescado y el objetivo es que vaya a las plantas de consumo humano, porque esas plantas son las que generan empleos. Estamos hablando de 300

3.500

empleos de la industria pesquera, de los 6.500 que están en riesgo por la Ley de Fraccionamiento, corresponden a mujeres.

personas por turno”.

Preocupación similar planteó Juan Carlos González, presidente del Sindicato de Capitanes de la Pesca Industrial y representante del Personal Embarcado Industrial del Biobío, quien, en el marco de la visita a la zona del Presidente Gabriel Boric, fijada para esta semana, se mostró “esperanzado”. En sus palabras, el dirigente indicó que “le pedimos al Presidente que repense este proyecto y, si no lo puede retirar, que le quite la plena urgencia (...) Le pedimos que escuche a todo el mundo que hoy (ayer) salió a movilizarse para que generemos una gobernanza responsable en una actividad tan importante como es la pesquera”.

Su par de la Federación de Sindicatos de Trabajadores de las Plantas de Proceso de la Región del Biobío (Fesip), Juana Silva, agregó que, anteriormente, solicitaron a la ministra del Interior, Carolina Tohá, una re-

unión con el Presidente Boric para que “nos reciba y también le decimos que vete este proyecto. Este no es un proyecto que nos va a dar la dignidad y seguridad social que tenemos, y el Estado no va a estar haciéndose cargo de nosotros”.

RIESGOS

El seremi de Economía, Javier Sepúlveda, se refirió a la movilización realizada por los trabajadores de la pesca industrial, la que se suma a una serie de manifestaciones ya desarrolladas, y precisó que la gran preocupación del subsector se relaciona con el recurso de la merluza, el cual, tras lo aprobado por la Cámara de Diputados, incrementa su cuota al sector artesanal, “lo que pone en riesgo una industria específica que se dedica al procesamiento de la merluza”.

En esa línea, el seremi aclaró dos cosas: “Primero, que la propuesta que sale de la Cámara es muy distinta a la propuesta que nosotros iniciamos como Gobierno, que buscaba un equilibrio entre los artesanales e industriales. Y, lo segundo, es que en el Senado estamos ya haciendo las gestiones con una mesa técnica para que se vuelva a ese equilibrio”.

Por su parte, el alcalde de Talcahuano, Eduardo Saavedra, abordó el riesgo para la comuna de llegar a promulgarse esta iniciativa,



Los trabajadores solicitaron hablar con el Presidente Gabriel Boric durante su arribo a la Región.

El alcalde de Talcahuano y el gobernador regional se reunirán el próximo 13 de enero con la comisión de Pesca del Senado para abordar el proyecto.

considerando el impacto local en el empleo que tuvo el cierre de Huachipato. El jefe comunal precisó que “el próximo 13 de enero, junto al gobernador regional, Sergio Giacaman, vamos a estar en la comisión de Pesca del Senado, que preside el senador Fidel Espinoza. El senador ya estuvo acá, estuvo en la alcaldía, estuvo recorriendo las plantas, habló con los dirigentes del sector pesquero”.

SECTOR ARTESANAL

Ferepa Biobío, que agrupa a sin-

dicatos del sector pesquero artesanal, reiteró la necesidad de una distribución “más justa” de las cuotas de captura para esta actividad. “El sector artesanal tiene plena conciencia de que deberá mejorar las capacidades técnicas con que cuenta para cumplir con este objetivo (...) Confiamos en que el Congreso logre conciliar las visiones que permitan que ambos sectores puedan ejercer la actividad sin dañarse uno con el otro”, señaló Cristian Arancibia, presidente del gremio.